## Par Magali Barthés Les Jeunes, hérauts de la mémoire Les 26 et 27 octobre derniers, le Camp des Milles a reçu 35 jeunes accompagnés de 15 éducateure Initiées après les attentats de janvier 2015 par les équipes éducatives de l'OSE (Œuvre d'aux Enfants) en partenariat avec le site-mémorial, ces rencontres, qui s'inscriplan pédagogique contre le racisme et l'antisémitisme ainsi que le incluent également des formations à destination d'ensaire. Le Camp des Milles, écrin de dialogue et d'échange Les vacances ne sont per loisirs, il y a aurile sour.

le souvenir. Situé à quelques kilomètres d'Aixen-Provence, le Camp des Milles est l'un des patrimoines les plus précieux de notre pays. Après avoir reçu la visite du Président de la République le 8 octobre dernier, accompagné par Jean-François Guthmann (Président de l'OSE) et Serge Klarsfeld, le site mémorial des Milles, présidé par Alain Chouraqui, a une fois de plus affiché sa volonté de faire des jeunes les «ambassadeurs de la mémoire». En cette année 2016, ils auront été 40000 à découvrir l'histoire tragique des internés des Milles.

Exhumer la mémoire de nos chers disparus, que les nazis ont arraché à la vie, ce n'est pas seulement un devoir envers le passé. C'est parce qu'ils sont les garants des démocraties futures que les jeunes d'aujourd'hui ont été naturellement désignés «ambassadeurs» par l'OSE, alors que certains de nos «concitoyens» accordent peu d'importance à l'histoire mémorielle que d'autres encore, veulent effacer à jamais.

## Une leçon de vie pour des jeunes de toutes

Une première journée dédiée au tourisme, un pique-nique dans les calanques et une visite éclair de Marseille avec en point d'orgue, l'hommage des jeunes aux six millions de juifs disparus pendant la Shoah. Le lendemain, l'histoire se lit en images avec une visite interactive du Camp des Milles, seul grand camp français d'internement et de déportation encore intact et accessible au public. Le message d'encouragement de Patricia Sitruk, Directrice générale de l'OSE, aux jeunes,

des 2000 juifs déportés à l'été 1942.

La visite a donné lieu à un atelier de réflexion et d'échange sur l'endoctrinement, à travers une exposition criante d'émotion, «Sauver les enfants, 1938-1945». Conçue en 2012 à l'occasion du centenaire de l'OSE, l'exposition, installée de manière pérenne au site-mémorial depuis le 21 juillet 2014, commentée par Katy Hazan, historienne de l'OSE et commissaire de l'exposition, connaîtra un parcours itinérant à travers la France avec des étapes à Lyon, Marseille, Toulouse, Montpellier, Lille, Beaugency, Wizernes. Le destin tragique de dix enfants, depuis leur vie d'avant jusqu'à la cassure de la guerre, la séparation d'avec leurs parents, leur périple de refuge en lieux de cache et enfin, à la Libération, leur retour progressif à une vie normale, à jamais transformée, se rappelle à la jeunesse d'aujourd'hui. Un lien lourd de sens, qui s'inscrit pleinement dans la dimension éducative du Camp des Milles.

Ce voyage au cœur de la mémoire des disparus a constitué une véritable leçon de vie pour ces jeunes aux origines diverses, accueillis par l'OSE dans les services de l'AEMO (Action Educative en Milieu Ouvert), placés en maisons d'enfants, ou en familles d'accueil, qui sont eux aussi confrontés à la résurgence des extrémismes et au risque permanent.

Pour plus d'informations: http://www.ose-france.org/ http://www.campdesmilles.org/ Facebook: OSE-Oeuvre de Secours aux Enfants et Site-mémorial du Camp des Milles

dans

\*Votre revient